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23
февраля

Уважаемые партнеры, коллеги и дорогие друзья!  

С Днем защитника Отечества!

Прежде всего, это праздник тех, кто по долгу службы и призванию стоит
на страже мира, безопасности нашей страны и ее граждан, но во все времена 
самым ценным в нашей жизни были мир, спокойствие и стабильность. 

Для каждого из нас этот день наполнен глубоким смыслом.
Он олицетворяет неразрывную связь поколений, признание великих заслуг 
защитников Отечества перед государством, глубочайшее уважение к людям 
ратного труда. 

Особые слова благодарности выражаем нашим ветеранам, которые честно 
и самоотверженно защищали людей, национальные интересы страны, 
отстаивали ее территориальную целостность в сложное военное время. 

В этот праздничный день желаем вам новых трудовых успехов и семейного 
благополучия. Пусть ваш труд всегда будет мирным и приносит радость вам
и вашим близким!

С Уважением, 

Российско-Китайский Деловой Совет



ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА: ИСТОРИЯ И ТРАДИЦИИ
Праздник отметили и забыли. Только в 1922 году

его провозгласили официально Днём создания Красной 
армии. Название многократно менялось, сейчас это День 
защитника Отечества.

Он безусловно носит патриотический характер, чествуют 
в первую очередь военнослужащих. И если до 1949 года 
праздновали важную памятную дату, то затем стали 
проводить 23 февраля парады, концерты, вручать награды, 
ценные подарки - часы с гравировкой, бинокли, ножи, 
фляжки с коньяком.

Значение праздника изменилось: сейчас защитник 
Отечества – любой мужчина, поддерживающий страну 
своим трудом, способный защитить Родину в случае 
необходимости. Отмечают день на общенациональном 
уровне, как в семьях, так и на работе. Всё это сопровождается 
государственными торжествами, вес которых в нынешней 
обстановке будет только нарастать.

Традиции

В армии советского образца в основном служили 
мужчины, поэтому исторически сложилась традиция 
поздравлять именно их. С другой стороны, в этот день 
принято чествовать и женщин, служащих в армии.
Во всех школах и детских садах поздравляют будущих 
защитников. Девочки дарят символические сувениры своим 
одноклассникам, рисуют для них тематические открытки.
В некоторых школах стали возрождать забытые традиции
и проводить уроки памяти.

Важная традиция связана с памятными местами.
В каждом городе есть мемориал героям войны, памятник 
известному полководцу, вечный огонь и т.д. Такие места 
символичны, создают в памяти якоря событий:
что и где произошло, чем важен человек.

Праздничные митинги, парады и концерты возле 
мемориалов актуализируют ценности, связанные с Днем 
защитника Отечества: важность армии для обороны страны, 
память о воинской славе и гражданской идентичности. 
Самые заметные представления проходят в Москве у Кремля 
и на Дворцовой площади в Санкт-Петербурге. И конечно 
салют, еще один важный атрибут праздника.

День защитника Отечества

Праздник 23 Февраля зародился в Советском Союзе, 
тогда его отмечали как День Советской Армии
и Военно-Морского Флота. В новейшей истории его смысл 
расширился.

Дата праздника

В России по сложившейся традиции День защитника 
Отечества отмечают 23 февраля. Свое нынешнее название 
праздник получил в 1995 году, но отсчет своей истории
он ведет с начала XX века.

Сама дата стала праздничной в 1919 году и называлась – 
День Красного подарка. Праздник был приурочен
к годовщине битвы красноармейских частей с немецкими 
войсками под Псковом и Нарвой в годы Первой мировой 
войны. Интересно, что сам праздник берет свое начало
в 1918 году, когда была создана Рабоче-крестьянская
Красная армия, но не в феврале, а 28 января.
Был издан соответствующий декрет Совнаркома о создании 
РККА.

В 1920-1921 гг. праздник не отмечали, к нему вернулись 
только в 1922 году, когда президиум ВЦИК издал 
постановление о четвертой годовщине РККА. Тогда же 
появилось и новое название – День Красной армии
и Военно-морского флота.

Следующее изменение в названии праздника, по словам 
эксперта, произошло после Великой Отечественной войны
в 1946 году. 23 февраля стал Днем Советской армии
и Военно-морского флота. А нынешнее название
было установлено в 1995 году – День защитника Отечества,
с 2001 года этот день стал выходным.

История

Праздник 23 февраля, известный нам сегодня
как День защитника Отечества, учредили в нашей стране
в 1922 году. 2 февраля 1918-го Совет народных комиссаров 
принял решение о создании Красной армии, в которую 
пошли добровольцы. Пункты призыва открылись тогда
во многих городах. Белое движение отстаивало прежнюю 
жизнь до революции, а Германия начала наступление
18 февраля.

Спустя несколько дней, именно 23-го числа, вышел 
декрет «Социалистическое отечество в опасности» - из него 
следовало, что нужно подниматься всем миром на защиту 
родной земли. Ленин пытался выйти из положения
без новых потерь, Германия условия обозначила, и вскоре 
подписали Брестский мир. Перед этим, правда, возникла 
угроза Петрограду, именно поэтому столицу перенесли
в Москву 26 февраля.

Уже в начале 1919-го задумали отмечать годовщину 
Красной армии, объединив праздник с Днём красного 
подарка 17 февраля (население одаривало солдат своей 
Красной армии в благодарность). Будний день в тот год 
показался неподходящим, ближайшее воскресенье выпало 
на 23 февраля. 3



ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА: ИСТОРИЯ И ТРАДИЦИИ ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА: ИСТОРИЯ И ТРАДИЦИИ
Поздравления и подарки

Единых стандартов относительно подарков нет.
В магазинах к этому дню продают разнообразные сувениры: 
кружки, фигурки, нашивки на одежду и т.д.

Они обычно в цветовой палитре униформы, в рамках 
военной тематики и щедро сдобрены юмором. Например, 
рисунки на кружках с веселыми солдатами скорее призваны 
развеселить владельца, разбавляя суровый образ танкиста
или артиллериста.

Родственникам дарят вещи, относящиеся к их хобби, 
коллегам – подарки, связанные с профессиональной 
деятельностью, друзьям – символические сувениры.

Эксперт отмечает, что кроме обычных наборов в духе 
«походная фляга плюс два стакана», носков и бритв в моду 
вошли смарт-часы и средства для мужского ухода за бородой 
и волосами, особые подарки для коллекционеров
и моделистов – сборные конструкторы.

В каких странах отмечают

День защитника Отечества отмечают не только в России. 
Во многих странах бывшего СССР в этот день устраивают 
праздничные торжества: проводят парады, возлагают цветы 
к военным памятникам и устраивают различные 
тематические мероприятия:

Беларусь;

Эстония;

Латвия;

Таджикистан;

Южная Осетия;

Абхазия;

Киргизия;

Армения.

Ряд стран, частей бывшего СССР, отказались
от празднования Дня защитника Отечества или совместили 
этот день с собственными важными датами.

Так, в Казахстане организовали праздник, который 
приходится на 7 мая. В этот день в 1992 году был подписан 
указ о создании вооруженных сил государства.
Но неофициально некоторые граждане продолжают
по привычке праздновать именно 23 февраля. 

Подобная картина в Таджикистане, где отмечается
«День защитника и День образования Вооруженных Сил» 
республики. В Армении День защитника Отечества
не является выходным днем, в отличие от России.

В Латвии и Эстонии, в которых сильна
теперь антироссийская пропаганда, русскоязычное 
население праздник всё равно чтит. Люди приходят
с цветами к захоронениям участников Великой 
Отечественной войны, накрывают столы дома,
в национальных общинах.

Что празднуется

Поскольку праздник претерпел изменения, менялся
и его смысл. Сегодня День защитника Отечества в нашей 
стране – это особый день, когда почитается воинская слава, 
отдается честь и память мужчинам и женщинам,
которые участвовали в защите Родины.

И неважно в какое время, в какую эпоху и в каких битвах. 
Это память о тех, кто отдал жизнь за мирное небо
над головой каждого из нас. Этот день – символ памяти
и уважения истории России.

Как отмечается

До 1949 года 23 февраля считался памятным днем,
а не праздником. С 1949 года честь доблести 
военнослужащих начали проводить торжественные 
мероприятия. Они проходили с парадом техники, 
концертами и пиротехникой.

Еще со времен Советского Союза в этот день вручаются 
государственные награды ветеранам войны и солдатам, 
участвующим в различных военных кампаниях 
(иностранных тоже), а также ветеранам боевых действий. 

Скорее всего, отсюда и берет начало традиция – дарить 
подарки мужчинам в этот день.

В какой-то момент праздник перестал быть просто 
профессиональным, он стал частью повседневной жизни.

Не только днем военнослужащих, но и всех мужчин, 
независимо от возраста, потому что они могут стать 
потенциально на защиту Родины.

Сейчас на 23 февраля обязательно проходят парады
с демонстрацией военной техники и войсковых 
подразделений.

В праздничной программе присутствуют концерты
и другие тематические мероприятия.

Ветеранам вручают памятные награды, а солдатам 
грамоты и знаки отличия.
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НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
«ИНТЕР РАО» ПРИОБРЕТАЕТ КОНТРОЛЬ 
НАД ДВУМЯ ЭНЕРГОСБЫТОВЫМИ 
КОМПАНИЯМИ

Группа «Интер РАО» в результате победы в конкурсных 
процедурах, проведённых ПАО «Россети», приобретает 
контроль над двумя энергосбытовыми компаниями – 
гарантирующими поставщиками в Екатеринбурге
и Псковской области — АО «Псковэнергосбыт»
АО «Екатеринбургэнергосбыт», сообщает пресс-служба 
«Интер РАО».

Таким образом в состав розничного сегмента 
энергохолдинга теперь будут входить 13 гарантирующих 
поставщиков, пять единых информационно-расчётных 
центров и две независимые (нерегулируемые) 
энергосбытовые компании.

АО «Петербургская сбытовая компания» выступит 
покупателем 100% акций АО «Псковэнергосбыт»,
АО «Мосэнергосбыт» — 91,044% акций
АО «Екатеринбургэнергосбыт».

Big Power Electric / bigpowernews.ru

ВТБ ПЛАНИРУЕТ ОТКРЫТЬ ОФИСЫ
В ПЕКИНЕ И ДРУГИХ ГОРОДАХ КИТАЯ

ВТБ в ближайшее время планирует открыть свои офисы
в Пекине и других городах Китая, заявил президент - 
председатель правления ВТБ Андрей Костин на встрече
с губернатором Приморского края Олегом Кожемяко.

В настоящее время ВТБ имеет филиал в Шанхае
и представительство Пекине.

«Мы единственный банк, который вот уже
на протяжении более 15 лет имеет полноценный филиал
в Шанхае, и мы сейчас заняты серьезным развитием его.
Мы открываем в ближайшее время офисы и в Пекине,
и в ряде других городов Китая. У нас есть лицензия на работу 
с рублями и с юанями, мы обслуживаем сегодня определенный 
поток внешнеторгового оборота», - сказал Костин, его слова 
приводит пресс-служба банка.

Банкир также отметил, что ВТБ «мог бы играть более 
важную роль по развитию отношений между предприятиями 
малого, среднего бизнеса региона и китайскими 
представителями бизнеса ».

ТАСС / tass.ru

ВТБ УДВОИЛ ПОРТФЕЛЬ ДЕПОЗИТОВ
В ЮАНЯХ

По итогам 2023 года физлица открыли в ВТБ более
32,1 тысячи вкладов в китайской валюте. Общий объём 
портфеля средств превысил 12,6 млрд юаней, увеличившись 
почти вдвое за год. В результате юань занял 25% в валютных 
сбережениях клиентов и стал второй популярной 
иностранной валютой, потеснив евро.

По данным ВТБ, чаще всего китайскую валюту
для вложения свободных средств выбирают жители Москвы 
и Московской области (около 11,5 тысячи открытых вкладов
за год), Санкт-Петербурга и Ленинградской области (около 
2,8 тыс.).

В топ-5 регионов по количеству оформляемых продуктов 
в юанях входят Нижегородская, Свердловская области
и Краснодарский край.

В основном китайскую валюту для диверсификации 
средств используют мужчины, на которых по итогам
2023 года пришлось 68% от общего количества открытых 
вкладов в юанях. Средний «чек» среди клиентов массовой 
розницы составил 12 тысяч единиц китайской валюты, 
увеличившись на 3 тысячи за год.

Разместить средства клиенты предпочитают на срок
от трех месяцев до полугода: по итогам 2023 года
на «короткие» и среднесрочные продукты в совокупности 
пришлось более 65% от открытых вкладов. Сегодня 
размещение юаней розничным вкладчикам ВТБ доступно
с доходностью до 3,35% годовых в зависимости
от срока и суммы первоначального взноса.

Официальный сат ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru

«НОВАТЭК» СООБЩИЛ О ФИНАНСОВЫХ 
РЕЗУЛЬТАТАХ ЗА 2023 ГОД

ПAO «НОВАТЭК» опубликовало раскрываемую 
консолидированную финансовую отчетность за 2023 год.

Показатели выручки от реализации и нормализованной 
EBITDA с учетом доли в EBITDA совместных предприятий
в 2023 году составили 1 371,5 млрд руб. и 889,8 млрд руб. 
соответственно. Прибыль, относящаяся к акционерам
ПАО «НОВАТЭК», составила 463,0 млрд руб.  в 2023 году.

Чистые денежные средства, полученные
от операционной деятельности Группы, составили
433,3 млрд руб. в 2023 году. Денежные средства, 
использованные на оплату капитальных вложений, 
составили 223,8 млрд руб. за 2023 год.

Официальный сайт ПАО «НОВАТЭК» / novatek.ru
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«НОРНИКЕЛЬ» ОБЪЯВИЛ АУДИРОВАННЫЕ 
КОНСОЛИДИРОВАННЫЕ ФИНАНСОВЫЕ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ПО МСФО ЗА 2023 ГОД

ПАО «ГМК «Норильский никель» объявил аудированные 
консолидированные финансовые результаты по МСФО
за 2023 год.

Консолидированная выручка составила 14,4 млрд 
долларов, сократившись на 15% вследствие снижения цен 
реализации на никель, палладий, родий и медь.
При этом, компания продала весь объем производства
2023 года, и часть остатка металлов 2022 года;

Показатель EBITDA снизился на 21%  до 6,9 млрд долл. 
вследствие сокращения выручки, при этом рентабельность 
EBITDA составила 48%;

Денежные операционные затраты уменьшились на 19% 
год-к-году до 5,3 млрд долл. США прежде всего за счет 
ослабления рубля, прекращения покупки металлов
для перепродажи, а также реализации программы 
операционной эффективности, позволившей минимизировать 
инфляционное давление на издержки, несмотря на введение 
экспортных пошлин в октябре 2023 года;

Объем капитальных вложений снизился на 29% 
год-к-году до 3 млрд долл. США за счет ослабления рубля
и оптимизации расчетов с подрядчиками, а также 
пересмотра графиков ряда инвестиционных проектов, 
обусловленного добровольными санкциями ряда 
иностранных поставщиков на поставку импортного 
оборудования и технологий;

Чистый оборотный капитал снизился с начала года на 
23% до 3,1 млрд долл. США, в основном, за счет ослабления 
рубля, частичной продажи металлов, накопленных в 2022 
году, и начала использования факторинговых инструментов 
с поставщиками и подрядчиками;

Чистый долг снизился на 18% год-к-году до 8,1 млрд долл. 
США, при этом, соотношение чистого долга к показателю 
EBITDA по состоянию на 31 декабря 2023 года составило 1,2x;

Официальный сайт ПАО «ГМК «Норильский никель» / 
nornickel.ru

В РЖД ЗАФИКСИРОВАЛИ РЕКОРДНЫЙ 
ОБЪЕМ ПЕРЕВОЗОК В СООБЩЕНИИ
С КИТАЕМ

По итогам 2023 года железнодорожные перевозки
между Россией и Китаем увеличились на 36% к уровню 
2022-го и достигли рекордных 161 млн тонн, сообщил 
гендиректор РЖД Олег Белозеров.

«Более года назад, принимая плановые показатели
на 2023 год, рост объема перевозок в сообщении с КНР на 10% 
мы рассматривали как оптимистическую оценку. 
Результаты превзошли все ожидания», — заявил глава РЖД.

Одним из факторов, обеспечивших прирост объема 
перевозок в сообщении с Китаем, Белозеров назвал работу 
железнодорожных погранпереходов. В частности, «перешел 
в стадию активной эксплуатации» новый переход 
Нижнеленинское — Тунцзян. «По нему перевезено уже свыше 
3 млн тонн», — отметил он.

РБК / rbc.ru

ГК «РУССКИЙ КРАБ» В 2023 ГОДУ 
УВЕЛИЧИЛА ПОСТАВКИ ЖИВОГО КРАБА
В КИТАЙ НА 71%

По итогам работы в 2023 году флот группы компаний 
«Русский Краб» добыл 11,7 тыс. тонн краба, что составило 20% 
от общего объема добычи всех предприятий, ведущих 
промысел королевских и премиальных видов краба
в Дальневосточном рыбохозяйственном бассейне. Компания 
освоила 99,2% от объема квот, доступного к освоению
в отчетном периоде.

В минувшем году ГК «Русский Краб» увеличила поставки 
живого краба в Китай до 8,6 тыс. тонн, что выше показателя 
2022 года на 71%.

В отчетном периоде продукция компании также была 
представлена на рынках России, Японии, стран Ближнего 
Востока, Южной Кореи, Мексики.

Компания продолжила работу по расширению 
ассортимента, сейчас его составляет 21 наименование 
продукции, в том числе продукты глубокой переработки.
В 2023 году начато производство розничной продукции —
это несколько видов премиальных консервов и различные 
сорта мяса краба в вакуумной упаковке.

В течение года действующий краболовный флот
ГК «Русский Краб» увеличен до 39 судов. В его состав вошел 
современный краболов «Капитан Александров», 
построенный компанией в рамках госпрограммы 
инвестиционных квот. Необходимо отметить, что это судно 
первым среди российских судов проекта 5712LS вышло
на промысел. С 2024 года ГК «Русский Краб» владеет правами 
на добычу 18,2 тыс. тонн краба в подзонах северо-западной 
части Тихого океана, что является наибольшим объемом 
крабовых квот в Дальневосточном рыбохозяйственном 
бассейне.

Официальный сайт ГК «Русский краб» / russiancrab.ru6
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АФК «СИСТЕМА» И КАМАЗ ЗАКЛЮЧИЛИ 
СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ
В ОБЛАСТИ ВОДОРОДНЫХ ТЕХНОЛОГИЙ

Ведущий российский производитель грузовой 
автомобильной техники КАМАЗ и российская 
инвестиционная компания АФК «Система» заключили 
соглашение о сотрудничестве в области развития 
водородных технологий.

Документ подписали президент АФК «Система»
Тагир Ситдеков и генеральный директор КАМАЗа
Сергей Когогин.

Соглашение направлено на объединение
и координацию усилий в создании серийных изделий, 
использующих водород.

Среди них грузовой автомобиль, складская техника, 
водный автобус-электроход, мобильные водородные 
заправочные станции, электролизеры и др.

Также в рамках соглашения стороны намерены 
взаимодействовать с образовательными учреждениями
для подготовки кадров в области водородных технологий
и электротранспорта.

Официальный сайт Государственной корпорации 
«Ростех» / rostec.ru

«ЭЛЬГА» ЗАКЛЮЧИЛА КОНТРАКТ С КИТАЙСКОЙ 
ВЕРФЬЮ НА СТРОИТЕЛЬСТВО БУКСИРОВ 
ЛЕДОВОГО КЛАССА АRC4

УК «Эльга», реализующая проект угольного терминала 
«Порт Эльга» на мысе Манорский в Хабаровском крае, 
заключила контракт с китайской верфью на строительство 
буксиров ледового класса Аrc4. Ориентировочный срок 
завершения строительства — лето 2024 года.

Они предназначены для выполнения швартовых 
операций в акватории угольного терминала. Буксиры 
обеспечат его полноценную работу на первых этапах.
В дальнейшем их количество будет увеличено до 4-5. 
Ориентировочный срок завершения строительства – лето 
2024 года. Длина морских судов – 29,8 м; ширина – 10,43 м; 
осадка – 4,9 м. Буксиры названы в честь географических 
объектов Хабаровского края - «Хабаровск», «Манорский»
и Шантары» (Шантарские острова). 

Официальный сайт ЭЛЬГА / elga.ru
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FESCO ОТМЕТИЛА РОСТ КОНТЕЙНЕРНЫХ 
ПЕРЕВОЗОК СЕЛЬХОЗГРУЗОВ В 2023 ГОДУ 
БОЛЕЕ ЧЕМ В 2,5 РАЗА

Контейнерные перевозки сельскохозяйственных
грузов на экспорт из России по итогам 2023 года выросли 
более чем в 2,5 раза по сравнению с 2022 годом,
сообщила руководитель направления развития 
агропромышленного сектора компании Fesco
Кристина Аршиева.

«По итогам 2023 года можно сказать, что перевозки
на экспорт сельскохозяйственных грузов в контейнерах 
оказались достаточно прецедентными и высокими.  
Показатель 2023 года превысил более чем в 2,5 раза 
показатель 2022 года», - сказала она.

Аршиева отметила, что на 2024 год также сохраняются 
положительные прогнозы.

По ее словам, в 2023 году 53% от всего контейнерного 
экспорта сельхозпродукции из РФ составили зерновые 
грузы, 27% - масличные. В то же время основным 
получателем по итогам прошлого года стал Китай.

«По итогам года мы стали наблюдать все больший 
интерес у грузоотправителя к новым локациям - Индия, 
Пакистан, Египет. Таким образом, можно сказать,
что в 2024 году уже задан новый тон,
что мы рассматриваем уже новые рынки именно
для контейнерного груза», - добавила топ-менеджер.

ТАСС / tass.ru

ХОЛДИНГ ЭН+ ПЛАНИРУЕТ ПОСТРОИТЬ 
ВЕТРОПАРК В ПРИАМУРЬЕ

Энерго-металлургический холдинг Эн+ планирует 
построить в Амурской области ветропарк мощностью
1058 мегаватт, вместе с китайской корпорацией инвесторы 
планируют вложить в проект 60 миллиардов рублей.

Соответствующее соглашение о сотрудничестве 
подписали холдинг Эн+ с правительством Амурской области 
и Корпорацией по развитию Дальнего Востока и Арктики 
(КРДВ) в присутствии полпреда президента на Дальнем 
Востоке Юрия Трутнева в рамках Восточного экономического 
форума во Владивостоке. По условиям соглашения, компания 
для оценки пригодности природно-климатических условий 
построит вблизи села Ровное измерительную мачту.

Она соберет данные для подбора оптимальной 
конфигурации ветропарка. После этого инвестор примет 
окончательное решение о реализации проекта, приступит
к проектированию и строительству.

РИА Новости / ria.ru
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ЭКОНОМИКА
РФ В 2023 ГОДУ УВЕЛИЧИЛА ЭКСПОРТ 
РЫБЫ НА 12%, ДО 2,2 МЛН ТОНН

Россия в 2023 году, по предварительным данным, 
экспортировала 2,2 млн тонн рыбы, что на 12% больше,
чем годом ранее.

Основная доля отгрузок за рубеж пришлась
на мороженую рыбу - 76%. Рыбное филе и фарш заняли 9%, 
мука и непищевые гранулы из водных биоресурсов - 6%, 
ракообразные, моллюски, водные беспозвоночные - 5%. 
Главный экспортный вид рыбы - минтай. Кроме того,
на внешние рынки идут сельдь, сардина иваси, крабы.

Основными покупателями российской рыбной 
продукции в 2023 году были Китай - 1,21 млн тонн (в 2 раза 
больше, чем в 2022 году), Южная Корея - 617 тыс. тонн
(на треть меньше), Нидерланды - 138 тыс. тонн (+4%), 
Белоруссия - 75,5 тыс. тонн (-3%), Япония - 33 тыс. тонн (-43%), 
Казахстан - 26 тыс. тонн (+11%), Нигерия - 18 тыс. тонн (-64%).

Российские рыбаки в 2023 году выловили рекордные
за последние 30 лет 5,3 млн тонн рыбы против 4,9 млн тонн
в 2022 году.

Интерфакс / interfax.ru

«МИРАТОРГ» РАССЧИТЫВАЕТ НА СТАРТ 
ПОСТАВОК СВИНИНЫ В КИТАЙ

Один из крупнейших в России агропромышленных 
холдингов «Мираторг» рассчитывает с марта на старт 
поставок свинины в Китай.

Президент холдинга Виктор Линник заметил,
что требования Китая по безопасности ввозимой продукции 
настолько высокие, что сейчас рассматриваются порядка 
семи предприятий, «которые способны выполнить 
требования наших китайских партнеров, так что массовых 
поставок свинины не будет».

Россия в 2024 году может возобновить поставки свинины 
в Китай после перерыва почти в 16 лет: сами ограничения 
были введены в 2008 году на фоне распространения в РФ 
африканской чумы свиней.

19 декабря 2023 года в Пекине был подписан протокол
об инспекционных, карантинных и ветеринарно- 
санитарных требованиях к свинине из России, а в конце 
декабря – утвержден ветеринарный сертификат. Поставки 
могут начаться в ближайшие два месяца, сообщал в конце 
декабря руководитель Россельхознадзора Сергей Данкверт.

РИА Новости / ria.ru

КАМЧАТКА ПОСТАВИЛА КИТАЮ ПОЧТИ
750 ТОНН РЫБЫ И МОРЕПРОДУКТОВ
С НАЧАЛА ГОДА

Почти 750 тонн рыбы и морепродуктов отправлены
с начала 2024 года с Камчатки в Китайскую Народную 
Республику (КНР), эта страна лидирует по экспорту 
рыбопродукции с полуострова.

«С начала года управлением Россельхознадзора 
оформлено на экспорт 86 партий рыбы и морепродуктов
и 11 партий кормовой рыбной муки и технического рыбного 
жира. Продукция направлена в КНР (более 747 тонн), 
Республику Корея (364,9 тонны), Нидерланды (197,8 тонны)
и Данию (52,9 тонны)», - отметили в Приморском 
межрегиональном управлении Россельхознадзора.

ТАСС / tass.ru

РОССИЯ В ДЕКАБРЕ ОБЕСПЕЧИЛА 20% 
ПОСТАВОК НЕФТИ В КИТАЙ И 32% В ИНДИЮ

Россия по итогам декабря 2023 года вновь стала 
крупнейшим поставщиком нефти в Китай и Индию,
но немного сократила свою долю в общем объеме импорта 
нефти в этих странах.

Это следует из февральского отчета Организации стран - 
экспортеров нефти (ОПЕК).

По данным организации, в декабре Россия обеспечила 
20% от общего объема импорта нефти Китаем против 21% 
месяцем ранее.

На Саудовскую Аравию пришлось почти 12% поставок,
на Ирак - 11% и на Малайзию - 10%.

В целом импорт нефти Китаем, по оценке ОПЕК, в декабре 
увеличился на 10% к ноябрю и составил 11,4 млн баррелей
в сутки (б/с).

По данным аналитического агентства Kpler, которые 
приводит ОПЕК, в Индии Россия обеспечила в декабре 32% 
поставок нефти от общего объема импорта страны
против 38% в ноябре.

Ирак обеспечил 22% поставок нефти, а Саудовская 
Аравия - 16%.

Общий объем импорта нефти Индией в декабре вырос
по сравнению с ноябрем на 4% и достиг полугодового 
рекорда - 4,7 млн б/с.

ТАСС / tass.ru8
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УК «Эльга», реализующая проект угольного терминала 
«Порт Эльга» на мысе Манорский в Хабаровском крае, 
заключила контракт с китайской верфью на строительство 
буксиров ледового класса Аrc4. Ориентировочный срок 
завершения строительства — лето 2024 года.

Они предназначены для выполнения швартовых 
операций в акватории угольного терминала. Буксиры 
обеспечат его полноценную работу на первых этапах.
В дальнейшем их количество будет увеличено до 4-5. 
Ориентировочный срок завершения строительства – лето 
2024 года. Длина морских судов – 29,8 м; ширина – 10,43 м; 
осадка – 4,9 м. Буксиры названы в честь географических 
объектов Хабаровского края - «Хабаровск», «Манорский»
и Шантары» (Шантарские острова). 

Официальный сайт ЭЛЬГА / elga.ru

ГУБЕРНАТОР ПРИМОРЬЯ ЗАЯВИЛ О ПЛАНАХ 
СТРОИТЕЛЬСТВА НОВОГО КОНТЕЙНЕРНОГО 
ТЕРМИНАЛА В БУХТЕ ВРАНГЕЛЯ

Новый терминал, который появится рядом
с Находкинским заводом минеральных удобрений (НЗМУ)
в бухте Врангеля (Приморский край), будет 
специализироваться на перевалке контейнеров
и экспортных грузов, заявил губернатор региона
Олег Кожемяко по итогам совещания с крупнейшими 
инвесторами Приморья под руководством полномочного 
представителя президента России в ДФО Юрия Трутнева.

На заседании рассмотрели ход реализации проектов
в области судостроения, сельского хозяйства, туризма
и логистики с общим объемом инвестиций 290 млрд рублей. 
Среди них морской порт «Суходол» и порт в бухте Врангеля, 
сообщает пресс-служба правительства края. «По словам 
губернатора Приморья, северный порт, находящийся рядом
с Находкинским заводом минеральных удобрений, станет 
современным портом по контейнерным перевозкам
и экспорту грузов», — сообщает пресс-служба.

«Это уже другое направление работы наших портов, 
другие технологии, другое оборудование. Для нас это имеет 
весьма большое значение... Это и расширение возможностей 
непосредственно под контейнерную перевалку порта 
«Суходол». Не только как угольного, но и как контейнерного», 
— приводится цитата главы региона.

Губернатор добавил, что власти региона
с Минвостокразвития России отработают все возможные 
варианты поддержки таких проектов.

В настоящее время на территории края с применением 
мер государственной поддержки реализуются
более 2 тыс. инвестиционных проектов, в которые
к текущему дню вложено 718 млрд рублей.

Ранее Олег Кожемяко сообщал, что в регионе 
одновременно ведется строительство шести новых портов, 
которые прибавят к существующему грузообороту
100 млн тонн.

Напомним, в бухте Врангеля НЗМУ реализует проект
по строительству завода по производству метанола
на первом этапе (1,8 млн тонн) и карбамида на втором этапе 
(3 млн тонн в год). В состав завода войдет морской терминал, 
где будут принимать и обрабатывать суда под погрузку 
продукции, поступающей по трубопроводам. Площадь 
акватории терминала в порту Находка составит
38,3 тыс. кв. м, планируемый грузооборот — 1,8 млн тонн в год 
(до 105 судозаходов).

По информации местных СМИ, новый терминал под 
Находкой планирует построить экс-губернатор Приморья, 
президент и владелец ПАО «Тихоокеанская инвестиционная 
группа» (ТИГР) Сергей Дарькин. Изначально планировалось 
возведение угольного порта, но на фоне логистического 
разворота на Восток планы изменились в пользу 
контейнерного терминала.

ПортНьюс / portnews.ru

ГЛАВНЫЙ БАНК КИТАЯ ДЛЯ РОССИЙСКИХ 
ИМПОРТЕРОВ ОСТАНОВИЛ РАСЧЕТЫ
С РОССИЕЙ

Китайский банк Chouzhou Commercial уведомил 
клиентов об остановке операций с Россией и Белоруссией. 
Причем остановка проведения расчетов не зависит
от платежной системы — транзакции прекращены
как в случае со SWIFT, так и с российской СПФС
и китайской CIPS.

«Даже если движение денег с помощью национальных 
систем не видно американцам или европейцам,
все это наглядно отражено в отчетности, которую у банка 
могут потребовать западные контрагенты», — пояснил 
один из собеседников газеты.

РБК / rbc.ru

expert-ural.com�

В САНЬЯ ЗАПУЩЕНА ПРОГРАММА 
МОБИЛЬНЫХ ПЛАТЕЖЕЙ ДЛЯ ИНОСТРАНЦЕВ 
БЕЗ БАНКОВСКОЙ КАРТЫ

Пилотная программа мобильных платежей
для иностранцев без привязки к китайской банковской карте 
запущена в городе Санья южной китайской провинции 
Хайнань.

Данная программа предусматривает возможность
для приезжающих на остров туристов из-за рубежа 
пользоваться различными местными мобильными 
платежными системами без оформления в китайском банке 
счета и привязанной к нему карты. В данной схеме были 
интегрированы различные платформы для мобильных 
платежей, в числе которых, в частности, WeChat Pay, 
цифровой юань, а также зарубежный кошелек платежной 
системы Union Pay.

Система рассчитана на туристов, которые находятся
в провинции непродолжительное время. Для оформления 
данной услуги, в частности, можно посетить одно
из отделений банка Everbright на Хайнане, чтобы обменять 
иностранную валюту и создать специальный электронный 
кошелек WeChat. 

ТАСС / tass.ru
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OZON ПЛАНИРУЕТ ОТКРЫТЬ В ПРИАМУРЬЕ 
СОРТИРОВОЧНЫЙ ЦЕНТР ПЛОЩАДЬЮ 
ПОЧТИ 3 ТЫС. КВ. М

Онлайн-ретейлер Ozon планирует открыть в 2024 году 
сортировочный центр площадью почти 3 тыс. кв. м
в Благовещенске в Амурской области, сообщили
в региональном правительстве после встречи губернатора 
Василия Орлова и управляющего директора Ozon
Сергея Белякова в Москве.

«Компания Ozon планирует открыть в Благовещенске 
сортировочный центр уже в этом году.

Площадь центра составит почти 3 тыс. кв м, работу
на нем могут получить более 300 человек», - говорится
в сообщении.

Компания планирует открыть на Дальнем Востоке 
таможенный склад временного хранения.

«Сейчас рассматриваем варианты. Ищем подходящие 
складские помещения площадью от 1000 кв. м. Примерные 
объемы хранения - 21,6 млн посылок в год.

В Амурской области есть определенные преимущества, 
поэтому мы заинтересованы в сотрудничестве», - 
приводятся в сообщении слова Белякова.

По информации компании, на маркетплейсе Ozon
по итогам 2023 года представлено более 1,5 тыс. 
предпринимателей Амурской области - в два раза больше
по сравнению с аналогичным периодом 2022 года.

Оборот продаж продавцов из Амурской области на Ozon 
также вырос в прошлом году в три раза и составляет
более 1,2 млрд рублей.

Пункты выдачи открываются в малых городах и селах 
региона.

На сегодняшний день в небольших населенных пунктах 
области открыто 30 таких пунктов.

ТАСС / tass.ru

ПРОИЗВОДИТЕЛИ АЛМАЗОВ ПРЕДЛОЖИЛИ 
G7 ПЕРЕСМОТРЕТЬ САНКЦИИ ПРОТИВ РОССИИ

Новые фазы санкций против российских алмазов могут 
привести к чрезвычайному росту стоимости африканских 
драгоценных камней. С таким предупреждением к «Большой 
семерке» обратились производители алмазов De Beers
и ботсванская госкомпания Okavango Diamond.

В De Beers отмечают, что африканские производители 
фактически будут вынуждены отправлять все свои алмазы
в одном направлении для проверки, а не выбирать точку 
назначения, а потому «этические африканские алмазы 
станут намного дороже».

Цепочки поставок алмазов длинные и сложные: прежде 
чем попасть от производителя к обработчику, они проходят 
через десятки посредников в разных странах. Из-за сети 
посредников чрезвычайно сложно контролировать 
происхождение камней, в особенности — мелких 
бриллиантов, на производстве которых специализируется 
Россия. Как правило, такие камни продаются в больших 
количествах и часто смешиваются с другими камнями
из других мест.

Москва предупреждала, что санкции будут обходиться. 
«Что касается российских алмазов, то это было 
прогнозируемо, к этому готовились. Не думаю,
что отсутствуют какие-то варианты обхода
этих санкций. Они есть и они будут реализованы. В любом 
случае будет делаться так, чтобы защищать
и обеспечивать наши интересы», — заверил представитель 
президента Дмитрий Песков.

РБК / rbc.ru

В БРИКС ЗАЯВИЛИ, ЧТО СТРАНЫ 
АССОЦИАЦИИ ОБГОНЯТ G7 ПО ОБЪЕМУ 
ВВП К 2028 ГОДУ

Доля БРИКС (Бразилия, Россия, Индия, Китай и ЮАР)
в мировом ВВП к 2028 году увеличится с 35% до 40%,
в то время как у Группы семи (G7) она снизится до 27,8%. Такие 
данные привела президент созданного странами БРИКС 
Нового банка развития (НБР), экс-президент Бразилии 
(2011-2016) Дилма Руссефф в ходе выступления на Всемирном 
правительственном саммите в Дубае.

«К 2028 году на долю стран БРИКС будет приходиться
от 35 до 40% мирового ВВП, в то время как доля G7 снизится 
до 27,8%», - сказала она. Руссефф также отметила, что доля 
развивающихся стран в мировой торговле «выросла с 37%
в 2016 году до 41% в 2022 году». По словам главы НБР, страны
с развитой экономикой, напротив, теряют свои позиции:
их доля в мировом экспорте сократилась с 62% до 58%.

В августе 2023 года в БРИКС пригласили сразу шесть 
новых членов, включая Аргентину, однако в конце декабря 
она отказалась от вступления. Пять новых членов - Египет, 
Иран, Объединенные Арабские Эмираты, Саудовская Аравия 
и Эфиопия - начали полноценную работу в БРИКС с 1 января.
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ПОЛИТИКА
СИ ЦЗИНЬПИН ПРОВЕЛ ТЕЛЕФОННЫЙ 
РАЗГОВОР С ПУТИНЫМ

Россия и Китай должны совместными усилиями 
противостоять вмешательству внешних сил во внутренние 
дела, заявил Председатель КНР Си Цзиньпин
в ходе телефонного разговора с Президентом РФ
Владимиром Путиным.

«Китай и Россия должны активизировать 
стратегическое сотрудничество, защищать национальный 
суверенитет, безопасность и интересы развития, 
решительно противостоять вмешательству внешних сил 
во внутренние дела», - приводит его слова Центральное 
телевидение Китая.

Стратегические вопросы

Лидеры договорились продолжить обмениваться 
мнениями по стратегическим вопросам. Владимир Путин
и Си Цзиньпин в ходе разговора «провели углубленный обмен 
мнениями по актуальным международным и региональным 
проблемам». Главы двух государств договорились 
продолжать поддерживать тесные контакты в новом году
и проводить углубленный обмен мнениями по китайско- 
российским отношениям и стратегическим вопросам, 
представляющим взаимный интерес.

Производственно-сбытовые цепочки

Китай и Россия должны совместными усилиями 
поддерживать стабильность производственно-сбытовых 
цепочек, заявил Си Цзиньпин.

Многостороннее сотрудничество

Пекин готов работать с Москвой над укреплением 
международного многостороннего сотрудничества, заявил 
Председатель КНР. Он отметил, что Пекин намерен вместе
с Москвой обеспечивать подлинную многосторонность
и поддерживать равноправную многополярность мира.

Си Цзиньпин добавил, что КНР и РФ будут вместе 
продвигать «инклюзивную экономическую глобализацию,
а также содействовать развитию системы глобального 
управления в более справедливом и разумном направлении».

Новые перспективы

Отношения России и Китая в будущем ждут новые 
перспективы для развития, заявил Си Цзиньпин. 
«Оглядываясь назад на пройденный путь, можно сказать, 
что мы вместе выдержали множество испытаний 
невзгодами. Смотря в будущее, можно сказать,
что китайско-российские отношения ждут новые 
возможности для развития», - заявил он. Он добавил,
что Китай готов вместе с Россией продолжать поддерживать 
дух взаимопомощи и дружбы, передающейся
через поколения. Пекин будет работать сообща с Москвой, 
«чтобы написать новую главу в китайско-российских 
отношениях», сказал Си Цзиньпин.

ТАСС / tass.ru

ПУТИН В ИНТЕРВЬЮ КАРЛСОНУ НАЗВАЛ
СИ ЦЗИНЬПИНА «КОЛЛЕГОЙ И ДРУГОМ»

Президент РФ Владимир Путин в интервью
Такеру Карлсону назвал председателя КНР Си Цзиньпина 
«коллегой и другом».

«У нас [товарооборот между РФ и КНР] $200 млрд,
мы ставили задачу с моим коллегой, другом, с председателем 
Си Цзиньпином, что в этом году должны были достичь
$200 млрд торгового оборота с Китаем. И мы превысили
эту планку», - сказал он.

Ранее власти России и Китая поставили задачу к 2024 
году довести двусторонний товарооборот до $200 млрд в год.
По данным Главного таможенного управления КНР,
в 2023 году товарооборот России и Китая достиг рекордных 
$240,11 млрд, увеличившись на 26,3%. Экспорт из Китая в РФ 
вырос на 46,9%, до $110,97 млрд. Импорт российских товаров 
увеличился на 12,7%, до $129,14 млрд. 

Официальный сайт Президента РФ / kremlin.ru

Почти 750 тонн рыбы и морепродуктов отправлены
с начала 2024 года с Камчатки в Китайскую Народную 
Республику (КНР), эта страна лидирует по экспорту 
рыбопродукции с полуострова.

«С начала года управлением Россельхознадзора 
оформлено на экспорт 86 партий рыбы и морепродуктов
и 11 партий кормовой рыбной муки и технического рыбного 
жира. Продукция направлена в КНР (более 747 тонн), 
Республику Корея (364,9 тонны), Нидерланды (197,8 тонны)
и Данию (52,9 тонны)», - отметили в Приморском 
межрегиональном управлении Россельхознадзора.

ТАСС / tass.ru

ИГОРЬ МОРГУЛОВ: В СОТРУДНИЧЕСТВЕ 
РОССИИ И КНР НЕТ ПРЕДЕЛОВ
И ЗАПРЕТНЫХ ЗОН

Россия и Китай за последний год столкнулись с целым 
комплексом вызовов и сильнейшим давлением со стороны 
Запада, и при этом смогли отстоять независимость
в принятии решений и сохранить крепкие отношения друг с 
другом.

Посол России в Китае Игорь Моргулов в интервью РИА 
Новости рассказал, нужен ли Москве и Пекину военный союз, 
почему дипломатия Китая стала напористее, какова позиция 
КНР по Украине, и почему она не меняется, какие российские 
товары востребованы в Китае, а также о доле юаня и рубля
в двусторонних торговых расчетах, туристах, спорте
и любимом блюде китайской кухни.

Полный текст интервью Посла России в Китае
Игоря Моргулова доступен по ссылке.

РИА Новости / ria.ru
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КИТАЙСКИЕ ЭКСПЕРТЫ ОТРЕАГИРОВАЛИ
НА ИНТЕРВЬЮ КАРЛСОНА С ПУТИНЫМ

Китайские политологи отреагировали на интервью 
Владимира Путина американскому журналисту Такеру 
Карлсону. Аналитики отмечают, что в первом разговоре 
президента с западным СМИ с начала проведение СВО,
он выразил позицию России по многим важным вопросам, 
что поможет общественности сформировать более 
сбалансированное мнение и справедливый взгляд на страну.

В то же время, как считают китайские политологи, 
злобная реакция на интервью в западных СМИ, по мнению 
аналитиков, отразила глубоко укоренившееся неприятие 
России среди политической элиты. Реакция Запада 
показывает предрассудки, которые являются источником 
геополитической напряженности.

В интервью Такеру Карлсону Владимир Путин донес
до американской общественности взгляды России на такие 
вопросы, как украинский кризис, а также суть 
многочисленных споров между США и Россией. «Это был 
очень качественный разговор, который позволил миру лучше 
распознать или понять позицию России», — заявил
Global Times профессор Китайского университета 
иностранных дел Ли Хайдун.

Через шесть часов после того, как Карлсон опубликовал 
интервью на X, платформе, ранее известной как Twitter,
оно получило более 520 тысяч лайков и 151 тысячу ретвитов. 
«Эффект обмена очевиден. Это также была успешная 
попытка сформировать имидж Путина для мировой 
общественности, особенно американской, — считает
Хайдун Ли. — Это интервью позволит западной 
общественности создать более сбалансированные взгляды 
на такие темы, как российско-украинский конфликт,
не будучи введенной в заблуждение американскими СМИ
и политиками».

По мнению одного из пользователей социальной сети 
под ником «Подпольный», «любой, кто объективно смотрел 
интервью, должен был бы согласиться с тем, что Путин —
не тот монстр, о котором нам говорили, и переговоры могут 
быть проведены при наличии компетентности со стороны 
руководства США.

Надеюсь, это изменит представление о США
как о невинных жертвах конфликта и в конечном итоге 
может привести к массовому осознанию того, что НАТО — 
это те, кто принес войну и оружие к порогу России
с помощью шпионажа и цветных революций ЦРУ». Однако 
эксперт подчеркнул, что, «к сожалению, интервью не окажет 
ни малейшего влияния на политиков США, которым
не хватает какой-либо саморефлексии. Напротив, основные 
СМИ в стране представят это как российскую 
пропагандистскую кампанию».

До выхода интервью в эфир Карлсон вызвал широкую 
критику, а бывший госсекретарь Хиллари Клинтон даже 
назвала его «полезным идиотом». The Guardian описала 
Карлсона как «правого комментатора, поддерживающего 
Трампа», а интервью ознаменовало «новый уровень позора».

Китайские эксперты утверждают, что это еще раз 
показывает, что ключевая проблема конфронтации
между Россией и США проистекает из глубоко 
укоренившегося неприятия России американскими 
политическими элитами, а также из присущего им чувства 
«расового, культурного и силового превосходства» в том,
как они смотрят на вопросы европейской безопасности
и решают их. Американская политика в отношении России, 
по словам Ли, «это также самый серьезный вызов, с которым 
сталкиваются международные отношения».

В ходе интервью Путин также отметил, что Россия
готова поставлять газ в Европу по уцелевшей трубе
«Северного потока-2», однако Германия решила
не реагировать на это.

«Упрямая, недальновидная и опасная политика, 
проводимая политическими элитами США и Запада, будет 
продолжаться еще некоторое время, — утверждает Хайдун 
Ли, — Только когда дипломатия США потерпит 
действительно серьезную неудачу, их элиты проведут 
настоящий самокопание, и это будет время положить конец 
украинскому кризису».

Китайские эксперты отметили, что американские 
политические консерваторы в лице Такера Карлсона 
испытывают своего рода сопротивление и предубеждение 
против Китая, которые проистекают из их идеологии. 
Высказывания президента России, которые были основаны 
на объективном, глубоком и точном понимании китайской 
дипломатии, помогают скорректировать предвзятое 
понимание в отношение Китая и ослабить беспокойство 
западных обществ по поводу мирного развития страны,
по словам эксперта из Пекина, пожелавшего остаться 
неназванным.

«Это интервью с Путиным также способствует тому, 
чтобы западное общество было более объективным
в отношении природы дипломатической философии
и действий Китая, и создает у международного сообщества 
представление о том, что Китай является по-настоящему 
мирным и стабильным государством», — объяснил эксперт. 
Он также добавил, что это свидетельствует о тесном 
стратегическом партнерстве между Россией и Китаем.
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СИ ЦЗИНЬПИН ПРИЗВАЛ ПОДДЕРЖИВАТЬ 
В КИТАЕ СИСТЕМУ НАРОДНОГО 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА

Председатель КНР, генеральный секретарь ЦК правящей 
Коммунистической партии Китая Си Цзиньпин призвал
к поддержанию и совершенствованию системы собраний 
народных представителей, говорится в статье китайского 
лидера, опубликованной в теоретическом журнале «QIUSHI».

«Система собраний народных представителей является 
основополагающей политической системой для поддержания 
синергии между руководством партии, управлением страной 
народом и правлением, основанным на законе», - 
подчеркивается в статье. Си Цзиньпин отметил,
что, «созданная народом под руководством партии,
эта система является великим изобретением в истории 
политических институтов и представляет собой 
совершенно новую политическую систему, имеющую 
большое значение в истории политического развития Китая 
и даже во всем мире». Полномасштабная народная 
демократия в Китае, продолжил он, не только обладает 
полным набором институтов и процедур, но и обеспечивает 
полноценное гражданское участие в управлении страной.

В статье председателя КНР отмечается важность 
укрепления институтов, через которые народ управляет 
страной. В целом статья представляет собой подборку 
выдержек из выступлений Си Цзиньпина с декабря 2012
по июнь 2023 года.

5 марта в Пекине открывается ежегодная сессия 
Всекитайского собрания народных представителей - 
высшего законодательного органа КНР, на которой будет 
рассмотрен план социально-экономического развития 
Китая, утвержден бюджет на год. По традиции состоятся 
пресс-конференции премьера Госсовета и министра 
иностранных дел КНР.

ТАСС / tass.ru

ГЛАВЫ МИД КИТАЯ И США ОБСУДИЛИ 
УКРАИНУ, ПАЛЕСТИНУ И КОРЕЙСКИЙ 
ПОЛУОСТРОВ

Министр иностранных дел Китая Ван И и госсекретарь 
США Энтони Блинкен на встрече в Мюнхене обсудили 
проблему Украины, палестино-израильский конфликт
и ситуацию на Корейском полуострове. «Стороны также 
обменялись мнениями по таким злободневным региональным 
вопросам, как украинский кризис, конфликт
между Палестиной и Израилем, проблема Корейского 
полуострова», - говорится в сообщении, опубликованном
на сайте МИД КНР.

В нем уточняется, что стороны условились поддерживать 
контакты на уровне специальных представителей
по ситуации, связанной с урегулированием межкорейских 
отношений. Ван И и Блинкен выразили готовность 
продвигать диалог для согласования внешнеполитических 
вопросов в Азиатско-Тихоокеанском регионе,
высказали обоюдную заинтересованность способствовать 
продуктивному взаимодействию Китая и США на море, 
поддержанию контактов между армиями двух государств, 
сотрудничеству между Китаем и Соединенными Штатами
в области искусственного интеллекта. 
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ШОЛЬЦ ПЛАНИРУЕТ СОВЕРШИТЬ ВИЗИТ
В КИТАЙ 15-16 АПРЕЛЯ

Канцлер Германии Олаф Шольц намерен посетить Китай 
15-16 апреля. Его будет сопровождать бизнес-делегация.

В бизнес-делегации могут принять участие владельцы
и руководители компаний. Вылет в Китай запланирован
на вечер 14 апреля. Для Шольца это будет первая поездка
в Китай после снятия строгих ограничений, связанных
с коронавирусом, и публикации стратегии Пправительства 
ФРГ по выстраиванию отношений с КНР, которая была 
встречена критикой в Пекине. Последний раз канцлер был
в Китае в начале ноября 2022 года и встречался
с председателем КНР Си Цзиньпином.
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ВЕНГРИЯ ЗАБЛОКИРОВАЛА НОВЫЙ ПАКЕТ 
САНКЦИЙ ЕС ПРОТИВ РОССИИ

Венгрия заблокировала новый, 13-й пакет санкций 
Евросоюза, который может коснуться десятков физических
и юридических лиц из России и других стран. 

По ее данным, Венгрия была единственной на встрече 
послов стран ЕС, кто выступил против. Если бы этого
не произошло, был бы одобрен пакет санкций, который 
направлен против почти 200 человек и организаций
из России, Китая и других стран, говорится в статье.

Однако на этот раз вердикт Будапешта был связан
с мерами, направленными не против России, а против Китая, 
отмечает FT cо ссылкой на чиновников сообщества. 
«[Представители] Венгрии не согласились из-за китайских 
компаний», - отметил один из чиновников. Уточняется,
что речь идет о трех компаниях из КНР, а также об одной -
из Индии.
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В ПРИМОРЬЕ ПУНКТ ПРОПУСКА 
«КРАСКИНО» ПЕРЕХОДИТ НА РАБОТУ
БЕЗ ВЫХОДНЫХ

Время работы автомобильного пункта пропуска 
«Краскино - Хуньчунь» на пассажирском направлении 
продлено на два часа. Кроме того, с 18 февраля
пункт пропуска будет работать без выходных, ранее
он работал шесть дней в неделю, сообщает пресс-служба
ФГКУ «Росгранстрой».

«Пассажирское направление автомобильного пункта 
«Краскино» на границе с КНР будет работать без выходных
и на два часа дольше. С 18 февраля 2024 года пассажирское 
направление будет работать с 9:00 до 19:00 по местному 
времени (2:00 -12:00 мск). Ранее работало с 10:00 до 18:00
(3:00 - 11:00 мск), без выходных - ранее работало шесть дней
в неделю», - говорится в сообщении.

С 18 февраля устанавливается единый режим работы 
грузового и пассажирского направлений пункта пропуска - 
семь дней в неделю с 9:00 до 19:00 (2:00 - 12:00 мск). 
«Совместная работа российской и китайской сторон, 
направленная на увеличение времени работы пункта 
пропуска «Краскино» позволит увеличить пропускную 
способность и с большим комфортом планировать 
пересечение границы», - цитируют в сообщении 
руководителя Росгранстроя Геннадия Безлобенко.

Во время государственных праздников - 23 Февраля
и 8 Марта погранпереход будет работать без выходных
и в установленном графике. 
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РОССИЯ РАСШИРИТ СПИСОК СТРАН, 
ГРАЖДАНАМ КОТОРЫХ БУДЕТ ДОСТУПНА 
ЭЛЕКТРОННАЯ ВИЗА

Россия намерена расширить список стран, граждане 
которых смогут получить российские электронные визы, 
заявил глава консульского департамента МИД РФ
Алексей Климов.

«Вопрос о расширении перечня иностранных
государств, граждане которых могут получить
единую электронную визу, в настоящее время 
прорабатывается.

Называть конкретные страны, которые могут 
пополнить этот перечень, пока преждевременно», -

сказал он.

Климов отметил, что, в соответствии с планом 
мероприятий по реализации в 2024-2025 годах
Концепции государственной миграционной политики РФ
на 2019-2025 годы, МИД России поручено представить
в правительство соответствующий доклад в срок
до 10 декабря 2024 года.

По его словам, с 1 августа по 31 декабря 2023 года было 
выдано 170 тыс. единых электронных виз гражданам
55 иностранных государств.

«В настоящее время отмечается востребованность 
единой электронной визы гражданами относительно 
небольшого числа иностранных государств, включенных
в указанный перечень.

Более 90% от общего количества единых электронных 
виз было выдано гражданам десяти стран (Китай, Эстония, 
Германия, Турция, Индия, Саудовская Аравия, Латвия, Иран, 
Литва, Италия).

Гражданам иностранных государств из числа 
недружественных было выдано 43 тысячи единых 
электронных виз, или 25% от их общего количества», - 
рассказал глава департамента. 
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ОБЩЕСТВО

РОССИЙСКИЙ ТУРБИЗНЕС ПРЕДЛАГАЕТ 
ПОЛНОСТЬЮ ОТМЕНИТЬ ВИЗЫ ДЛЯ ГРАЖДАН 
КИТАЯ

Российский союз туриндустрии (РСТ) предлагает 
полностью отменить визы для граждан Китая,

чтобы нарастить китайский турпоток в Россию.

Как отметили в союзе, основная часть китайских 
туристов приезжает в Россию по электронной
или традиционной визе.

Вице-президент РСТ, руководитель комитета по въездному 
туризму Леонид Флит подчеркнул, что соглашение о групповых 
безвизовых турпоездках с Китаем, в отличие от допандемийного 
периода, сейчас практически не работает.

Учредитель компании China Travel, член совета 
ассоциации «Мир без границ» Сергей Назаров предположил, 
что это может быть связано с запуском группового безвиза 
перед началом низкого туристического сезона в РФ.

«Кроме того, ответственное китайское ведомство 
исключило из списка уполномоченных туроператоров
по безвизовому обмену многие компании, которые работали 
до пандемии», - пояснил он.
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ТУРПОТОК ИЗ КИТАЯ В МОСКВУ
В 2023 ГОДУ УВЕЛИЧИЛСЯ В ЧЕТЫРЕ РАЗА

Туристический поток из Китая в Москву за прошлый год 
увеличился в четыре раза по сравнению с 2022-м годом, 
сообщил председатель столичного комитета по туризму 
Евгений Козлов.

«За прошлый год мы видим рост туристического потока 
из Китая в четыре раза относительно того, что было
в предыдущем году. И при этом мы видим рост туристов 
индивидуальных и деловых, и это не может не радовать», - 
сказал Козлов.

Он выразил надежду, что фестиваль празднования 
китайского Нового года станет импульсом и еще сильнее 
повысит интерес к Москве и России в целом со стороны 
китайских туристов.

Как сообщили в пресс-службе столичного комитета по 
туризму, рост турпотока из Китая в Москву связан в том числе 
с введением электронной визы и восстановлением 
безвизового режима для туристических групп с 1 августа 
2023 года, а также с повышением транспортной доступности 
благодаря увеличению числа авиарейсов.

Среди других российских городов столица особенно 
привлекает китайцев современной туристической 
инфраструктурой и яркой событийной повесткой, которую 
расширит праздник.
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XINHUA: В КИТАЕ ВНЕСЛИ ИЗМЕНЕНИЯ
В ПОЛИТИКУ БЕЗВИЗОВОГО РЕЖИМА
НА ХАЙНАНЕ

Власти Китая внесли изменения в политику безвизового 
въезда в южную провинцию Хайнань для граждан 
нескольких стран.

С 9 февраля посетители из таких стран, как Россия, 
Бразилия, ОАЭ, США, Франция и Япония, могут приезжать
на Хайнань без визы не только с туристическими целями. 

Иммиграционные власти теперь позволяют жителям
этих стран прибывать в провинцию без оформления визы 
для посещения родственников, лечения, участия
в выставках, спортивных соревнованиях и с деловыми 
целями.

Срок пребывания на Хайнане без визы ограничен
30 днями. До этого посещать провинцию без оформления 
визы можно было только с туристическими целями.

Новая политика, указали власти, направлена
на продвижение реформ и открытости на Хайнане по всем 
направлениям, а также на поддержку строительства порта 
свободной торговли.

В июне 2020 года власти провинции опубликовали 
программу строительства на Хайнане свободного торгового 
порта, которая предусматривает превращение острова
в специальную таможенную зону.

Правительство страны рассчитывает в целом завершить 
создание свободного порта к 2025 году: к этому сроку
на острове должна быть выстроена система обеспечения 
свободной торговли и инвестиций.

К 2035 году свободный порт и его модель обретут более 
зрелые формы.

К этому времени на Хайнане планируется обеспечить 
свободу торговли и инвестиций, трансграничного движения 
капитала, въезда и выезда людей, грузовых перевозок. 
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В ПРИМОРЬЕ В 2023 ГОДУ ЧИСЛО 
КИТАЙСКИХ ТУРИСТОВ ВЫРОСЛО В 100 РАЗ

Приморье в 2023 году посетили 129,5 тыс. туристов
из Китая. Это в 100 раз больше аналогичного показателя
2022 года, сообщает региональное агентство по туризму.

«Общий турпоток из Китая по итогам 2023 года -
а это 129,5 тыс. гостей - почти в 100 раз превысил 
статистику 2022 года, когда Приморье посетили чуть более 
1,2 тыс. граждан КНР.

Но до показателей 2019 года, когда в край по делам 
бизнеса, частным приглашениям и в качестве обычных 
туристов прибыли 370,7 тыс. гостей из Китая, нам еще 
далеко. Наши усилия предстоит не то, что удвоить,
а утроить», - говорится в распространенном сообщении.

Поток туристов из КНР начал постепенно 
восстанавливаться с февраля 2023 года - после снятия 
действовавших на протяжении трех лет пандемийных 
ограничений.

На долю безвизового туристического обмена, 
возобновившегося в сентябре, пришлось около 20% поездок. 
За этот период 12 приморских туроператоров приняли
1 296 групп - 25,8 тыс. человек.

ТАСС / tass.ru15

https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/19960385?ysclid=lssstyzure914711286
https://tass.ru/obschestvo/19949887?ysclid=lsssig2eyg513784796&utm_source=yandex.ru&utm_medium=organic&utm_campaign=yandex.ru&utm_referrer=yandex.ru
https://tass.ru/obschestvo/19967339?ysclid=lsst363dgm605146121


ПРОИЗВОДИТЕЛЬ КИТАЙСКОГО АНАЛОГА 
ЧИПОВ NVIDIA НАШЕЛ ДИСТРИБУТОРА
В РОССИИ

Китайский производитель чипов для искусственного 
интеллекта (ИИ) Sophgo заключил первый дистрибуторский 
контракт с российской компанией. Партнером вендора стала 
компания Softlogic,рассказал генеральный директор 
российской компании Денис Логинов, представитель Sophgo 
подтвердил партнерство.

Softlogic занимается разработкой и внедрением 
технологий умного города. Например, в декабре 2023 года 
«Ведомости» сообщали, что компания внедрила
20 000 умных камер в Санкт-Петербурге для отслеживания 
состояния уличной сети, качества уборки дорог
и прилегающих территорий от мусора и снега, фиксации 
случаев небрежного обращения с отходами, неправильной 
парковки, незаконных граффити и др.

Сейчас Softlogic выпускает в России серверные корпуса
и планирует в горизонте пяти лет локализовать 
производство всей своей продукции, за исключением самих 
чипов, уточнил Логинов.

С Sophgo Softlogic заключила эксклюзивное соглашение 
на дистрибуцию графических ускорителей с разными 
вычислительными мощностями, рассказал Логинов.

Речь идет о процессорах класса TPU и NPU
(так называемых тензорных процессорах). По его словам,
у Sophgo Softlogic берет только оборудование,
на которое устанавливает софт собственной разработки, 
зарегистрированный в реестре отечественного
ПО Минцифры.

TPU предназначены для узкоспециализированных 
задач, таких как видеообработка и видеоаналитика, 
отмечает руководитель направления «Инфраструктурные 
решения» «Крока» Александр Сысоев.

Производителей таких решений в России не так уж
и много, а Softlogic занимается развитием платформ
и решений видеоаналитики, поэтому такое партнерство 
перспективно, говорит он.

Основными потребителями чипов Sophgo могут быть 
компании, занимающиеся разработкой ИИ-решений,
т. е. те, которые раньше использовали чипы и наборы
для разработчиков (developer kits) от Nvidia, говорит Логинов. 

По его словам, это могут быть крупные IT-холдинги, 
операторы связи, владельцы центров обработки данных
и ИКТ-инфраструктуры, например «Яндекс», «Сбер», 
«Билайн», МТС, «Ростелеком», «Селектел» и проч.

На базе такого оборудования могут разворачиваться, 
например, сервисы видеоаналитики, добавил он. Только
для сегмента логистических перевозок может потребоваться 
от нескольких сотен тысяч до нескольких миллионов 
серверов, допускает Логинов.

Ведомости / vedomosti.ru

КИТАЙСКИЙ МАГЛЕВ В ВАКУУМНОЙ ТРУБЕ 
ДОСТИГ РЕКОРДНОЙ СКОРОСТИ

Китайская военно-промышленная корпорация CASIC 
объявила о достижении важного прорыва в разработке 
сверхскоростного поезда на магнитной подушке. Точные 
показатели засекречены, но известно, что состав впервые 
достиг стабильной магнитной левитации при движении
по испытательному отрезку вакуумной трубы длиной 2 км. 
Согласно официальному отчету, испытания доказали 
готовность системы и заложили прочный технический 
фундамент для будущих высокоскоростных испытаний
и строительства национальной сети маглев-поездов.

Результаты испытаний превзошли предыдущий рекорд 
для поездов на сверхпроводядящих магнитах в тоннеле
с неразряженным воздухом — 623 км/ч — установленный
в октябре прошлого года.

Магнитная подушка, возникающая благодаря силе 
электромагнитного поля, позволяет составу парить
над полотном дороги и исключить фактор трения,
а аэродинамическое сопротивление снижается в условиях 
сильно разреженного воздуха. По словам представителей 
CASIC, рекордная скорость была не единственным 
достижением состоявшихся недавно испытаний. Помимо 
этого, инженерам удалось подтвердить работоспособность 
ряда ключевых технологий в рамках единой системы.

Хайтек+ / hightech.plus

В КИТАЕ ОЖИДАЮТ РОСТА РОЖДАЕМОСТИ 
В ГОД ДРАКОНА

Умеренный беби-бум может произойти в Китае
в наступившем году Дракона. Такой прогноз специалистов 
приводит газета Global Times. У всплеска рождаемости в КНР 
может быть сразу несколько объективных причин. Прежде 
всего должно положительно сказаться завершение 
пандемии. Кроме того, заработают меры господдержки 
семьи и брака. И, наконец, беби-бум традиционно 
приходится на год Дракона, который китайцы считают 
наиболее благоприятным для рождения детей.

ДЗЕН «Парламентской газеты» / dzen.ru
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ПРАВОСЛАВИЕ В КИТАЕ

Сложным и вместе с тем плодотворным стал период 

после 1917 года, когда в результате революции

из России в Китай пришли сотни тысяч православных 

беженцев, нашедших гостеприимное убежище в великой 

стране.

К 1949 году в Китае было построено до 106 православных 

храмов ― как на Севере, так и на Юге страны, в крупнейших 

городах и в провинциях. После «исхода» русских верующих 

из Китая в 1949 году в стране оставалось 10 000 православных 

христиан. Русская Духовная Миссия была закрыта

в 1954 году. Русская Православная Церковь объявила

о предоставлении Автономии Православной Церкви

в Китае. В Москве были рукоположены первые 

епископы-китайцы, архипастыри Пекина и Шанхая.

«Культурная революция» 1966―1976 годов разрушила 

институционально молодую Китайскую Автономную 

Православную Церковь.

Начало воссоздания ее жизни пришлось на 80―е годы

20 века. Были открыты приходы в Дунбэе и Синьцзяне. 

Однако до сего дня Православна Церковь в КНР не имеет 

официального статуса, лишена возможности в полноте жить 

литургической жизнью.

Протоиерей, наставник Храма святых апостолов Петра

и Павла в Гонконге Дионисий Поздняев издал книгу

об истории православия в Китае. Текст доступен по ссылке.

Призываем всех вознести свои молитвы о возрождении 

Китайской Автономной Православной Церкви, воссоздании 

ее иерархии, о благословении трудов пастырей и мирян, 

труждающихся на ниве Христова Благовестия в Китае!

История Православной Церкви в Китае восходит

к 1685 году. В первые полтора столетия после появления 

первых правосоавных жителей в Пекине Православие

не получило широкого распространения, оставаясь верой 

потомков русских казаков, плененных войсками Цинской 

Империи при Императоре Канси и силой приведенных

в Пекин.

К 1860 году в Китае насчитывалось не более

200 православных, как китайцев и маньчжуров,

так и потомков русских ― «албазинцев».

На вторую половину 19 столетия приходится 

первоначальный период распространения Православия

в Китае за пределы столицы Империи. Русская Духовная 

Миссия в Пекине в 1864 году была освобождена

от обязанностей исполнения дипломатических функций

в связи с открытием Русского Посольства. Члены Миссии, 

ученые и богословы, приступили к трудам по переводам 

богослужебной литературы на китайский язык. Этот период 

деятельности Миссии славен также синологическими 

трудами ее членов, заложивших основу русского 

китаеведения.

Восстание «ихэтуаней» 1889―1900 годов, 

антихристианское по своей сути, привело к появлению 

первых китайских мучеников―христиан ― как католиков, 

так и православных. В 1902 году Русская Православная 

Церковь прославила в лике местночтимых святых

222 китайских мученика, пострадавших во время этого 

восстания. Сонм мучеников китайских возглавил 

священномученик Митрофан Цзи, первый православный 

китайский пастырь, принявший благодать священства

при поставлении выдающимся русским миссионером, 

равноапостольным Николаем Японским.

Восстание «ихэтуаней» было рубежом для истории 

Православия в Китае. На крови святых мучеников возросла 

Православная Церковь в Поднебесной Империи. В 1902 году 

в Китае насчитывалось уже 32 православных храма, 

прихожанами которых были 6000 китайских христиан. 

Православная Церковь открывала миссионерские

станы по всей территории Китая, как в городах,

так и в глухих уголках провинций, занималась переводами, 

благотворительностью, создавала систему православного 

образования, книгоиздательством. 17
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ХРАМ СВЯТЫХ АПОСТОЛОВ ПЕТРА И ПАВЛА В ГОНКОНГЕ
В 2002 году сотрудник Секретариата

по межправославным связям и загранучреждениям Отдела 
внешних церковных связей Московского Патриархата 
священник Дионисий Поздняев получил приглашение 
одного из институтов Гонконга поработать над темой 
исследования взаимоотношений традиционной китайской 
культуры и христианства и, прежде всего, православия.

В 2003 году, являясь представителем Отдела внешних 
церковных связей Московского Патриархата, отец Дионисий 
переехал в Гонконг и занялся формированием местной 
православной общины.

По его воспоминаниям, «В Гонконге на момент приезда 
прихода нашего не было. Был греческий приход, который 
посещали и русские. В 2003 и 2004 году я служил
в этом приходе, позднее мы пришли к решению
о необходимости восстановления русского прихода, для чего 
арендовали отдельное помещение». Таким образом,
в 2004 году Петропавловский приход возобновил свою 
деятельность в Гонконге.

С 2006 года при храме стало действовать отделение 
Православного братства всех китайских святых (США), вице- 
президентом которого является протоиерей Дионисий Поздняев.

В 2007 году в храме св. ап. Петра и Павла уже проходили 
регулярные богослужения по воскресеньям и в дни 
церковных праздников.

В январе 2008 года священник Игорь Филяновский — 
настоятель Свято-Троицкого прихода города Мельбурна,
в знак преемственной связи между Свято-Петропавловским 
приходом Гонконга закрытым в 1972 году и вновь 
возобновлённым в начале 2000-х годов возвратил главную 
храмовую икону святых первоверховных апостолов Петра
и Павла.

6 октября 2008 года решением Священного Синода 
приход в честь Святых апостолов Петра и Павла
в Гонконге был возрождён официально, протоиерей 
Дионисий Поздняев назначен его настроятелем.

С июля 2016 года храм Петра и Павла находится в новом 
постоянном помещении по адресу 32, Des Voeux Road West.

ИСТОРИЯ ХРАМА

10 июля 1934 года Указом начальника Российской 
духовной миссии в Китае епископа Пекинского
Виктора (Святина) был образован Петропавловский приход
в Гонконге, который в то время был британской колонией,
и образовано Гонконгское благочиние, в состав
которого вошли также храмы в Гуанчжоу, Аомыне
и Маниле.

Настоятелем был назначен протоиерей
Дмитрий Успенский. Костяк его прихожан составили 
эмигранты из России, работавшие в английских фирмах
и имевшие британское подданство.

До открытия постоянного молитвенного дома
на Middle Road, 8 богослужения совершались в англиканском 
храме. Помимо самого храма православная община
в Гонконге включала в себя Дамский кружок ревнителей 
церковного благолепия и просвещения, Благотворительный 
Фонд, Фонд постройки храма и любительский хор певчих.

К началу 1940-х годов община в Гонконге предполагала 
постройку нового постоянного храма. Готовы были даже его 
чертежи. Препятствием к постройке постоянного храма 
стали военные действия. Как англичане, так и многие 
русские британского подданства во время войны оказались
в японских лагерях для пленных. Протоиерей Дмитрий, 
однако, смог в это непростое для общины время сохранить 
приход.

В 1945 году приход вместе с Гонконгским благочинием 
вошёл в состав Восточно-Азиатского экзархата
Русской Православной Церкви. Вторая мировая война,
не миновавшая и Гонконг, а также революционные события 
1949 года в Китае поставили перед приходом много проблем. 
Резко сократилась его численность, прервалась связь
с правящим архиереем.

Будучи уже не в силах совершать богослужения,
отец Димитрий намерен был подать рапорт Патриарху 
Алексию I об уходе на покой. Однако прихожане упросили 
пастыря хотя бы принимать их исповедь и давать духовные 
советы.

27-28 ноября 1968 года епископ Зарайский Ювеналий 
(Поярков) проездом из Токио посетил Гонконг.

В январе 1970 года протоиерей Дмитрий Успенский 
скончался. 7 июня 1970 года на общем церковном собрании 
было решено закрыть храм из-за недостатка средств
на его содержание. Большинством голосов церковную утварь 
решено было переслать в Австралию. 24 человека
из 36 присутствовавших (остальные 12 воздержались) 
голосовали против того, чтобы просить финансовую помощь 
у Московской Патриархии. Петропавловский храм оставался 
открытым до сентября 1970 года.

Храм Святых первоверховных апостолов Петра и Павла
(香港聖彼得聖保羅東正教堂) — православный домовый храм
в юрисдикции Русской православной церкви, находящийся
в районе Сёнвань в Гонконге, территории специального 
административного района КНР.
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Храм находится в помещении на двенадцатом этаже 
одного из зданий в районе Сёнвань в центре Гонконга; 
службы совершаются ежедневно. Отдельно стоящего храма 
нет по причине крайней дороговизны земли: в Гонконге 
самая высокая стоимость недвижимости в мире.

:

Прихожанами храма являются работающие здесь 
русские, иностранцы из числа американцев и европейцев, 
граждане стран СНГ, гонконгцы и приезжающие с материка 
китайцы. Богослужения совершаются на английском, 
китайском и церковнославянском.

Приход храма занимается переводами и изданием 
литературы на китайском языке. В 2014 году при приходе 
открыто первое китайское православное издательство
«China Orthodox Press». Переводческую деятельность 
сдерживает недостаток средств: приходу трудно оплачивать 
работу квалифицированных переводчиков.

В приходе существует традиция — накануне Вербного 
Воскресения освящать чай нового урожая.

ПРИХОДСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ РОЖДЕСТВЕНСКАЯ СЛУЖБА 2024’

ПРОТОИЕРЕЙ ДИОНИСИЙ ПОЗДНЯЕВ:

«Мы служим каждый день. Если не служим литургию, 
стараемся служить вечерню или утреню. Не всегда 
кто-то бывает на службах, но это возможность
для людей прийти. И они приходят. А за пределами 
служб мы беседуем. Так что работа священника здесь 
связана прежде всего, с богослужениями, как и должно 
быть. Ну и, поскольку у нас отсутствует секретарь, 
бухгалтер, администратор — вся работа по переписке, 
приходским финансам тоже на мне. Мы ходим
в тюрьму, навещаем наших заключенных. Это
не только занимает время, но и достаточно хлопотно. 
Общаемся с другими христианами: протестантами, 
католиками. С учебными заведениями. Отчасти на мне 
работа по администрированию Центра русского 
языка, который мы создали при храме. Работы много».
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ЕСЛИ ВЫ ХОТИТЕ ВНЕСТИ СВОЙ ВКЛАД В РАЗВИТИЕ
ХРАМА СВЯТЫХ АПОСТОЛОВ ПЕТРА И ПАВЛА В ГОНКОНГЕ

Храм существует только на добровольные пожертвования прихожан.

Каждый из нас, приходя в храм, понимает,
что его материальная помощь действительно необходима

для осуществления регулярной богослужебной деятельности прихода
и всех приходских проектов Храма.

Приход принимает пожертвования чеками, банковскими переводами 
 наличными деньгами.

Пожалуйста, используйте имя
«The Orthodox Brotherhood of Apostles Saints Peter and Paul»

для пожертвований банковскими чеками.

Банковские реквизиты Храма:

Orthodox Brotherhood of Apostles Saints Peter and Paul account # 514—40−66582—7,
the Bank of East Asia Ltd., 10 Des Voeux Road, Central Hong Kong, Swift # BEASHKHH,

bank code 015, branch code 5

Перевод пожертвования можно осуществить
на официальном сайте Храма

по ссылке.

Приход Храма святых апостолов Петра и Павла в Гонконге
нуждается в Вашей поддержке.    

Благослови Бог Вас за помощь и пожертвование
на приходские нужды!expert-ural.com�

expert-ural.com�

expert-ural.com�

expert-ural.com�

expert-ural.com�

expert-ural.com�
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ПРЕДСТОЯЩИЕ МЕРОПРИЯТИЯ

Обзор подготовлен
Ассоциацией «РКДС»
20 февраля 2024 года

www.rcbc.ru           info@rcbc.ruАРХИВ ДАЙДЖЕСТОВ

ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ВАЖНЫЕ ДАТЫ КНР

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

Российская энергетическая неделя (РЭН)26 - 28 сентября 2024 года 

Петербургский международный
экономический форум (ПМЭФ)5 - 8 июня 2024 года 

Восточный экономический форум (ВЭФ)3 - 6 сентября 2024 года 

Морской конгресс - Дальний Восток30-31 мая 2024 года 

10 июня Праздник драконьих лодок
Дуаньу

4 апреля День поминовения усопших
Цинмин

17 сентября Праздник середины осени
Чжунцюцзе

1 мая День труда 1 октября День образования КНР

28 апреля Вербное Воскресенье

5 мая Светлое Христово Воскресение 
(Пасха Господня)

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

ВЕДЕРНИКОВ
МИХАИЛ ЮРЬЕВИЧ

Губернатор
Псковской области

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

7 МАРТА 1975 ГОДА

18 марта -
4 мая

Великий пост

7 апреля Благовещение

МАНТУРОВ
ДЕНИС ВАЛЕНТИНОВИЧ

Министр промышленности
и торговли РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

23 ФЕВРАЛЯ 1969 ГОДА

ВОЛОБУЕВ
НИКОЛАЙ АНАТОЛЬЕВИЧ

Заместитель генерального директора
Государственной корпорации «Ростех»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

24 ФЕВРАЛЯ 1952 ГОДА

ШАТИРОВ
АЛЕКСАНДР СЕРГЕЕВИЧ

Директор
Фонда «РК-Инвестиции»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

28 ФЕВРАЛЯ 1983 ГОДА

МИШУСТИН
МИХАИЛ ВЛАДИМИРОВИЧ

Председатель
Правительства РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

3 МАРТА 1966 ГОДА

ТРУТНЕВ
ЮРИЙ ПЕТРОВИЧ
Заместитель Председателя Правительства РФ;
Полномочный Представитель
Президента РФ в ДФО

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

1 МАРТА 1956 ГОДА

https://www.vld.nevacongress.com/
https://forumspb.com/?lang=ru
https://forumvostok.ru/?ysclid=lpsb3ap4lx583598081
https://rusenergyweek.com/?ysclid=lpsb3qh7gn709772639
https://rcbc.ru/ru/digest/



